
香港文匯報訊 據《新京報》報道，近期樓市總體降
溫，但部分城市房價卻「逆勢上漲」。國務院日前提
出，「房價上漲過快的二三線城市也要納入限購範
圍」。
中國指數研究院的數據顯示，今年上半年土地出讓

收入排名前十的城市中，出現下跌的5個城市全部為一
線城市或發達二線城市，同比降幅最大的北京降幅達
到48.32%。不過，調控效果出現明顯地區差異。在山
東煙台，海景房「檀瓏灣」去年7月均價在每平方米
4,500元左右；今年1月以來，連續突破6,000元。福建泉
州城區的商品住宅均價，從1月份的每平方米7,000元，
到6月底首度「破萬」；隔一個月後，已接近每平方米
1.1萬元。中原集團研究中心近日公佈的一份針對50個

未限購二三線城市樓市的調查報告顯示，有26個城市
上半年住宅成交量同比出現上升，沒有一個城市的住
宅價格出現下跌。

一線限購引發「助漲」因素
在調控加碼之際，部分二三線城市房價為何依然

「頑強」上漲？據了解，除沒有實行限購之外，原因大
致有三：
一是特色題材炒作下的「誘漲」。近年來，國務院批

覆十多個國家級區域發展規劃，這成為一些城市樓市
持續升溫的重要題材。二是限購需求擠出下的「助
漲」。泉州市區樓盤「太古廣場」售樓部經理表示，目
前新推出的兩棟樓、100多套房子已售完，估計30%的

簽約客戶是受福建、廈門等地限購令影響「回流」購
房的。三是較低價格基數上的「追漲」。丹東住房和城
鄉建設委員會副主任石萬才介紹，丹東房價基數較
低，去年為每平米3,243元。今年房價同比增幅較大，
但絕對增加值不多。

國務院擬增設中小企管理機構

復旦校長：恢復大學學術崇高地位

部分二三線城市房價逆勢上漲

香港文匯報訊 （記者 潘恆 杭州報道）浙江諸暨市近
日舉行2011年度事業單位工作人員考試。誰知試卷發
錯，本該在下午考的行測試卷在上午就遭遇洩題，數
千考生因此停考。
按計劃，上午考《申論》，下午考《行政職業能力測

驗》。可是據現場考生小阮說，在考試前幾分鐘監考老
師就發現不對。等到考試時間到，他們竟然拿到的是
下午考的《行政職業能力測驗》的答題卡。
為防止考題洩露，一些考生被要求留在考場，還分

到了盒飯。當天下午，諸暨人社局向考生們發手機消
息，通知原本下午進行的行測考試暫時取消，具體緩
考時間、地點另行通知。

諸暨事業單位考試洩題停考
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鋼鐵石化企業 粵擬逐步搬遷
「十二五」投逾2萬億 重點建設六大工程

小伊伊腿部功能
恐無法恢復
香港文匯報訊（記者 潘恆 杭州報道）在7．23

甬溫重大鐵路交通事故中最後倖存的小伊伊，腿
部功能有可能無法恢復。14日中午，小伊伊的叔
叔項余遇發微博求助，懇求組織國內神經恢復專
家對伊伊進行會診，否則伊伊的腿部功能有可能
會留下重大後遺症。

家屬懇請組織專家會診
項余遇求助文章中說，經過醫療組四次手術，

小伊伊的腿闖過了創面感染關，但至今小腿以下
還是沒有知覺，有關方面表示神經功能的恢復要
待第二步治療，不排除小伊伊的腿部功能有重大
後遺症的影響。
項余遇在文中提出三點懇請，希望組織國內肢

體神經恢復專家對伊伊進行會診，把伊伊轉至更
專業的醫院救治，請關心伊伊的好心人提供更多
的醫療信息幫助。
該微博引發網友廣泛關注，短短5個小時內就

獲得了兩萬多的轉發量。李開復、劉春、任志強
等知名微博都轉發了這一消息。本報將繼續關注
小伊伊病情和治療的最新進展。

京津高鐵明起降速降價

香港文匯報訊（記者 趙大明 天津報道）據鐵
路部門透露，8月16日起，京津城際高鐵時速由
350公里調整為300公里，票價也隨之下浮。降低
時速後，全程運行時間由29分鐘調整為33分鐘。
降速後的京津高鐵將實行新票價，特等座由99

元降為94元，一等座由69元降為66元，二等座由
58元降為55元。列車班次仍為每天開行70對左
右，首末班發車時間沒有變化。
作為中國第一條高鐵客運專線，京津高鐵一直

被視為中國高鐵建設和運營的樣板。自2008年8
月1日開通以來，京津高鐵於一直處於安全平穩
運營狀態，列車正點率接近100%。三年來，京
津高鐵以其「安全、快捷、舒適」的特點，累計
運營里程2,000萬公里，運送旅客超過6,000萬人
次，成為旅客往來京津的首選交通工具。

內地雞蛋價3年最高
香港文匯報訊 新華網消息：據新華社全國農

副產品和農資價格行情系統監測，與前一日相
比，8月13日，禽蛋、肉類、食用油價格上漲；
成品糧價格穩中有漲；蔬菜、水果、水產品價格
微幅波動；奶類價格基本穩定。
監測數據顯示，7月份以來，內地雞蛋價格漲

勢明顯，7月底至8月初漲勢趨緩，8月6日開始雞
蛋價格漲速再次加快。與7月1日相比，8月13
日，雞蛋價格上漲7.3%。為2008年監測以來最高
價格水平。分地區來看，所有省區市雞蛋價格均
上漲，新疆、重慶、吉林漲幅居前，分別為
15.0%、12.5%和12.4%。目前，超六成省區市雞
蛋價格在每斤5元以上。

肉類食油價格亦上漲
豬五花肉、豬後臀尖肉價格分別上漲0.2%、

0.1%；牛腩肉、去骨鮮羊肉、帶骨鮮羊肉、牛腱
肉價格分別上漲0.3%、0.2%、0.2%和0.1%。
純花生油、純葵花子油、純大豆油、純菜子

油、大豆調和油、花生調和油價格分別上漲
0.7%、0.4%、0.4%、0.2%、0.2%和0.1%。

中 國 新 聞
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王亞明表示，這六大工程分別為基礎
設施建設工程、現代產業建設工程、宜
居城鄉建設工程、綠色生態建設工程、
民生保障建設工程和文化強省建設工
程。

重大項目建設嚴控環境容量
據介紹，在基礎設施建設工程方面，

「十二五」期間廣東擬投資15,230億元，
重點推進包括綜合交通運輸體系、能源
供給體系、水利保障體系和資訊網路體
系的四大體系建設，包含建設深圳至茂
名鐵路、廣州至樂昌高速公路、嶺澳核
電二期、沿海LNG接收站以及水利和資
訊網路等專案，形成與國民經濟和社會
發展相適應的基礎設施體系。
而在現代產業建設方面，廣東計劃投

入84,448億建設，其中「十二五」期間
投資5,360億元，重點建設中新(廣州)知
識城起步區、湛江鋼鐵生產基地以及湛
江東海島、惠州大亞灣、揭陽惠來和茂
名四大石化基地等。

在宜居城鄉建設工程方面廣東擬投資
1,240億元；此外，廣東計劃5年內還將
在綠化生態建設工程投入1,230億元，在
民生保障、文化強省建設方面各投入370
億元。
而考慮到生態環境保護和產業佈局調

整，將對現有的鋼鐵、石化類企業進行
搬遷，將把全省鋼鐵整合起來，全部集
中到湛江，建設湛江鋼鐵基地，包括要
把廣州鋼鐵廠環保搬遷。王亞明說，目
前廣東所有重大項目建設都有一個環境
容量的要求，包括四大石化基地，也均
在嚴格控制環境容量的前提下進行建
設。

前海南沙橫琴定位各不同
此外，針對中外記者頗感興趣的深圳

前海、廣州南沙以及珠海橫琴島三大功
能區的定位和規劃問題，王亞明進行了
詳細解釋。
「廣州南沙的定位是CEPA先行先試

綜合示範區」，王亞明說，在工作進展

上，南沙在今年4月份已與澳門簽署了一
份推進南沙CEPA先行先試綜合示範區
的協議，5月下旬香港政治及內地事務局
考察了南沙，商討了穗港合作的一些事
項。深圳前海定位則是深港現代服務業
合作區，主要是發展現代服務業。王亞
明表示，前海目前的工作進展還在進一
步商談之中，具體項目具體談。
王亞明表示，澳門大學設在橫琴新

區，其中有4平方公里是由澳門管轄。從
定位上來講，橫琴新區是要突出粵港澳

更緊密合作這一主題，因此其主要是發
展現代服務業、旅遊業和高技術產業
等。與此同時橫琴新區納入珠海經濟特
區範圍來管轄，也就意味㠥珠海經濟特
區有什麼特殊政策，它就有什麼特殊政
策。
據了解，在工作進展上，橫琴新區

在今年4月18日奠基了一個中醫藥科技
產業園，這是粵澳合作的一個大項
目，此外，澳門大學新校區也已開工
建設。

香港文匯報訊 綜合消息：為向境內外媒體介紹廣東社會經濟發展

成就及其規劃，廣東省人民政府新聞辦公室在第26屆世界大運會期

間舉辦系列新聞發佈會。13日首場發佈會上，省發改委副主任王

亞明表示，為保護生態環境，廣東將考慮對現有的鋼鐵、石化類

企業逐步搬遷。此外，廣東在「十二五」期間將投資超過2萬億

元，重點建設六大工程，以推動廣東省社會經濟全面發

展。

香港文匯報訊 據《中國經營報》報道，首次全國中
小企業工作會議初定9月召開，一個正部級管理機構或
國務院層面的跨部門協調機制，也在醞釀之中。

9月召開全國中小企工作會議
不出意外的話，新中國成立以來第一次專門針對中

小企業以及非公有制經濟的國家級工作會議，初步
確定9月正式召開。目前，國務院辦公廳、全國工商
聯正在緊張進行「全國中小企業工作會議」的籌備工
作。
在此之前，全國工商聯已經就全國中小企業和非公

有制經濟的發展現狀、存在問題等進行了長達半年以
上的調研。並在此調研結果的基礎上，形成了中小企
業、非公有制經濟發展現狀的報告上交國務院。這份
報告已經得到國務院的初步認可，「全國中小企業工
作會議」將在此報告的基礎上形成相關討論的議題。

業界冀設國家級管理機制
據了解，在初步擬定的議題中，包括「建立專門針

對中小企業和非公有制經濟發展的國家級管理機制與
架構」。一個正部級的管理機構或國務院層面的跨部門
協調機制，已在醞釀之中。

由於過往沒有足夠級別的獨立部門負責中小企，令
兩份「非公經濟36條」難以落實，窒礙㠥中小企業及
民營經濟發展。「非公經濟36條」已經公布5年了，但
是民營企業「非禁即入」的原則，仍未得到貫徹落
實。
北京市工商聯副主席、黨組書記吳杰表示，對中小

企業的支援鼓勵政策，已經出得很多、很全面了，但
關鍵是要看落實效果的問題，否則所有政策也是枉然
的。
因此，市場一直期待一個專門的國家級管理機構，

以有效解決中小企業發展困境。

據中新社深圳14日電 復旦大學校長楊玉良在深圳
大運會世界大學校長論壇期間接受中新社記者專訪時
直言，中國高校改革需要做到四個方面：盡可能讓廣
大師生參與、制定大學章程；恢復學術在大學的崇高
地位，不受外界干擾；讓有真才實學的學者得到應有
的尊重；真正地善待學生。
對於外界熱議的大學應如何「去行政化」問題，楊

玉良坦言，「去行政化」這個詞用得並不好，事實上
很多人把行政化與行政管理混淆了，偷換了行政管理
的概念，誰都沒說過「去行政化」就不要行政管理。
楊玉良說，我們所說的大學行政化有三種表現：學

校行政管理侵佔了學術，沒辦法維護學術獨立性；學

校行政管理運行中犯了官僚主義的錯，行政人員可能
忘了，學校的主體是教授和學生；大學黨委的職能應
是管好學校宏觀的文化氛圍以及基本的辦學理念，結
果黨委書記卻衝到第一線抓行政，管了不該管的事。

制定章程限制校長權力
「如果了解行政化這三方面的表現，『去除』就非

常清晰了。」楊玉良說，「復旦大學是教育部大學內
部結構治理的試點高校，依法治校、民主辦學成為復
旦的新探索，『校長的權力不能無邊』。制定《復旦
大學章程》，相當於復旦『憲章』，以限制校長和其他
行政管理者的權力。」

■包括四大石化基地在內的廣東所有重大項目建設，均在嚴格控制環境容量的前
提下進行建設。圖為位於惠州市中海殼牌石油化工有限公司的生產區。 資料圖片
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■小伊伊至今小腿以下還沒有知覺。 資料圖片

■京津高鐵開通三年來，每天運送旅客近6萬人
次。 網上圖片


